
 

École polyvalente Nicolas-Gatineau 
 

Conseil d’établissement 
 

Le mercredi 15 mai 2019 
 

 
 

Absences :  
PICHETTE, Martin, DUQUETTE, Geneviève, MALTAIS, Jérôme, JOLICOEUR, France, GAGNON, Marie-France 

 
 

Direction 
 

Stéphanie 
Bourbonnais 

Commissaires 
BOUCHER, Micheline 

Parents 
DESGAGNÉ, Tina  
VALIQUETTE, Michèle  
ROY, Monique  
COITEUX, Virginie 

 

Gendron, Lise  
TREMBLAY, Annick  
CHARETTE, Claude 

 

 

Personnel 
PELLERIN, Sandra  
DUPUIS, Sylvain  
LAMBERT, Mélanie  
ROZON, Alexandra 
FRANCOEUR, Chantal 
DESLAURIERS, Daniel 
LARIN, Lucie  
DICAIRE, Marisol  

Communauté 
Pierre Lanthier  

Élèves 
LADOUCEUR, Myriam  
TARDIF, Nicolas  

Invités 
Anne Bastien 

 
 

1. Ouverture de la réunion et présences 
Merci d’avoir pu vous présenter une heure plus tôt 
Nous avons quorum 

 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
Modification proposée : le point 4 (Communications) sera déplacé à la fin de l’ordre du jour, 
afin de discuter tous les points décisionnels pendant que tous sont présents. 
 

Résolution C-ET1819-30          Proposée par Mme Annick Tremblay 
       Appuyée par Mme Tina Desgagnés 

- adopté à l’unanimité 

 
  

3. Adoption du procès-verbal du CÉ du 15 mai 2019 
Correction à apporter : 

               Dans les communications du personnel de soutien, il aurait fallu lire que la 
signification de MADD est « Mothers against drug driving » et que c’est un diner pizza qui a 
lieu, non un déjeuner, pour les bénévoles du café étudiant. 
 
Résolution C-ET1819-31        Proposée par M. Sylvain Dupuis 

Appuyée par Mme Monique Roy 
- adopté à l’unanimité 



3.1 – Suivi :   
Règles de conduite et mesure de sécurité : le code vestimentaire sera soumis à 
consultation des enseignants demain, le suivi sera envoyé par courriel après cette 
réunion. 

 
 

4. Communications 
                      Point d’information 
 
      Représentant de l’Unité 2 (Sylvain Dupuis) 

 Examen d’écriture de français qui a eu lieu ce matin 

 L’année achève 

 Revitalisation de l’agora en cours par la réalisation d’une fresque représentant les 
concentrations, les matières, les couleurs avec deux Phénix. Réalisation du 
département d’arts plastiques 

 
             Représentante des unités 3-4-5 (Alexandra Rozon) 

 Défi têtes rasées demain.  Deux enseignants et un élève participent. Plus de 2000$ 
ont été ramassés 

 
Représentant des unités 4 et 5 (Daniel Deslauriers) : 

 23-24 mai : 30h de vélo 

 2 mai : examen d’écriture 5e secondaire (Ministère) 

 Sortie au théâtre à St-Jérôme pour assister à la pièce « Cyrano de Bergerac » 

 Cible de travail actuelle : maintenir le cap, garder les élèves en classe et motivés 

 Projet pour réduire les retards chez les élèves : les récidivistes se trouvent à faire 
de la copie dès qu’ils sont en retard. Cela semble efficace, puisque les jeunes 
courent dans les couloirs pour s’assurer d’arriver à temps 

 
Représentante de l’Unité 6 (Sandra Pellerin) 

 Projet assiduité amorcé depuis la semaine dernière par les éducatrices qui 
compilent et récompensent le groupe gagnant de l’assiduité 

 Gala de l’unité le 3 juin, suivi d’un BBQ en après-midi pour les élèves 

 Hier avait lieu la course Filleactives 

 Les levées de fonds réalisées au cours de l’année serviront pour les récompenses 
des prochaines semaines 

 
Représentante de l’Unité 7/ Sports/études (Marisol Dicaire) 

 Tableau des bons coups se poursuit. Avril : élève Coup de cœur, mai : élève 
marathonien (constance des efforts) 

 4 élèves de l’unité participent au 30h vélo cette année 

 Participation aux Choralies avec les 3 classes du primaire 

 Sprint de révision 

 Gala sports-études le 22 mai prochain 

 Equipe de hockey cadet a remporté la médaille de bronze au championnat du 
RSEQ 

 



Représentante du personnel de soutien (Chantal Francoeur) 

 Rien à dire 
 
Représentante des professionnels (Mélanie Lambert) 

 Rien de nouveau sous le soleil 
 
Représentants du Comité des parents : (Anik Tremblay) 

 Rencontre lundi dernier, trois consultations ont eu lieu (politique sur les drogues, 
sur l’école ouverte aux diversité de genre -c’est une première au Québec- et sur le 
transport scolaire) 

 
Représentante des commissaires (Mme Boucher) 

 Félicitations à Mme Sandra Pellerin pour sa nomination à la soirée Coup d’cœur 

 Nomination de Mme Caroline Valois à la direction de l’école l’Odyssée 

 Présentation du nouvel organigramme 2019-2020, avec l’ajout de deux ressources 

 Beaucoup de contrats accordés pour des travaux de remplacement, de rénovation, 
retirer l’amiante au centre administration, etc.) 

 Reconduction du contrat pour le service d’aide aux employés avec la firme 
Morneau, Shepell 

 Félicitations à tous les élèves qui ont participé à l’Expo-Sciences, 7 équipes 
représentaient la Commission scolaire des Draveurs 

 Félicitations pour la représentation aux Choralies 

 Motion de félicitation à 2 élèves du Carrefour pour leur prix à la finale régionale du 
Défi Génie Inventif 
 

Représentants des élèves  
          Nicolas Tardif : 

 Souligne la reconnaissance faite à Carlos lors du Gala sportif 

 Processus de formation du conseil étudiant de l’an prochain est amorcé 

 Grand Défi Pierre Lavoie a eu lieu la fin de semaine dernière, près d’une quarantaine 
d’élèves de Nicolas-Gatineau y ont participé 

 7 mai dernier : conférence de presse à l’école pour le 30h vélo 
 

                      Myriam Ladouceur : 

 Début des examens finaux : français 4e ce matin, histoire demain 

 Conseil des étudiants : bilan sur le point d’être fait 

 Les élèves se tiennent occupés 

 Les membres du conseil s’occupent des galas 
 
Directrice, Stéphanie Bourbonnais 

 Souligne les Coups de cœur du personnel ayant accompagné les élèves de FPT, les 
élèves de la Brigade 51, ainsi que le programme de Basket. 

 Merci aux parents pour leur implication au conseil et aux membres du personnel 
pour leur présence 

 Bonne fin d’année à tous 

 5 juin prochain : rendez-vous plus social. Invitation précise à venir dans les prochains 
jours. La date est remise en cause, à cause du Gala culturel qui a lieu le même jour. 



La direction sondera les membres du Conseil dans les prochains jours sur la date 
qui convient le mieux. 
 

Autres : 
Représentant de la communauté, Pierre Lanthier 

 30h vélo du 23-24 mai prochain : les services de police seront présents pour assurer 
la sortie du site de l’école de façon sécuritaire 

 Le trajet du 30h était problématique à cause de la qualité de la chaussée, un suivi a 
été effectué. 

 Feux de circulation : tous les résidents des rues environnantes ont reçu une note les 
avisant de l’arrivée de ces feux au coin de la rue Candiac. Il a été demandé un suivi 
rigoureux pour que tout soit prêt avant la rentrée scolaire. 

 Marquage de l’intersection Labrosse/La Vérendrye : ce sera fait avant la rentrée 
scolaire. Les élèves traversent déjà en diagonale et les services policiers semblent 
le tolérer actuellement. Il semble que plusieurs intersections dans la ville de 
Québec sont déjà dans cette situation (marquage autorisation la traverse en 
diagonale), donc on s’attend à ce que notre demande soit acceptée sans 
problème. 

 Lien cyclable entre Main et Labrosse, devant l’école : ce n’est finalement pas prévu 
au cours des 2 prochaines années. M. Lanthier ne l’approuve pas. On parlerait 
maintenant de 2022. Il suivra le dossier de près et fera tout son possible pour que 
ce soit fait plus tôt 

 Commission jeunesse : 2 élèves sont maintenant sur la Commission. Il s’agit d’une 
Commission officielle de la ville de Gatineau, sur laquelle 2 élèves par école sont 
invités à siéger. Seule ville du Québec à posséder cette structure. Formule : AM, 
discussion sur différents enjeux. PM : 3 élus se joignent aux jeunes sur des enjeux 
particuliers. Le recrutement se fait par la Commission jeunesse qui se déplace pour 
rencontrer les jeunes, les inviter à s’impliquer, etc. 

 Merci pour l’invitation au Gala sportif. Belle soirée dynamique. 

 Quelques retards dans les travaux municipaux dans le secteur, qui s’expliquent par 
les inondations qui ont causé environ 3 semaines de retard dans les travaux 
habituels. 

 Le Conseil est invité à envoyer nos sujets d’interrogation à l’avance, afin qu’il puisse 
arriver avec les réponses à la rencontre suivante. 

 Souhaits de bonnes vacances, de bonne fin d’année à tous 
 
Présidente, Anik Tremblay 

 Gala sportif très intéressant. Présentation de prix. On souligne l’hommage rendu par 
les coordonnateurs sportifs à Carlos pour sa collaboration exceptionnelle 

 Prix remis à l’un de nos membres, le Phénix Claude Beaulieu, à Nicolas Tardif, pour la 
meilleure moyenne d’un élève athlète. Félicitations. 

 L’absence récurrente de M. Martin Pichette est remarquée et fera l’objet d’un suivi 
par la directrice. 

 
5. Dons de la Fondation 
Point d’information 
 
Aucun 



 

6. Présentation des prévisions budgétaires 2019-2020 
Présenté par Mme Bastien 
 
Prévision d’une augmentation de la clientèle qui explique une hausse de plusieurs montants. 
Plusieurs montants sont maintenant assumés par des mesures dédiées, non plus dans le 
budget d’opérations. 
 
Résolution C-ET1819-32        Proposée par Mme Monique Roy 

Appuyée par Mme Mélanie Lambert 
- adopté à l’unanimité 

 

 
 

7. Rapport annuel 
 
Présenté par Mme Tremblay 
 
Activités marquantes bonifiées 
On y souligne la participation exceptionnelle des deux élèves qui siègent parmi nous 
 
On demande d’ajouter le GDPL dans les activités marquantes 
 
Résolution C-ET1819-33        Proposée par Mme Chantal Francoeur 

Appuyée par Mme Marisol Dicaire 
- adopté à l’unanimité 

 

8. Projet éducatif 2018-2022 
 
Mme Bourbonnais présente le projet éducatif élaboré par l’équipe-école, explique les choix 
effectués et les moyens déployés pour atteindre les cibles fixées. 
 
On propose d’ajouter une ou deux remarques explicatives au diagramme sur le taux de 
décrochage, afin d’aider le public à bien comprendre la situation, principalement dans les 
groupes de FMS et FPT. 
 
On demande que le tableau du taux de décrochage soit présenté au CÉ à chaque année, afin 
de suivre la progression. 
 
Mme Bourbonnais précise que le document deviendra public dès que le CÉ l’aura approuvé ce 
soir. 
 
 
Résolution C-ET1819-34        Proposée par M. Daniel Deslauriers 

Appuyée par Mme Virginie Coiteux 
                                                    - adopté à l’unanimité 

 
 



9. Mise à jour des activités culturelles, sociales, sportives 
 
Présenté par Mme Bourbonnais 
 
Mme Pellerin demande ce qui est arrivé avec son activité concernant l’approbation. Rép : 
Mme bourbonnais l’a acceptée, mais elle avait été soumise trop tard pour l’ajouter à la 
documentation reçue par les membres du CÉ 
 
Résolution C-ET1819-35        Proposée par M. Sylvain Dupuis 

Appuyée par Mme Mélanie Lambert 
                                                    - adopté à l’unanimité 

 

10. Planification annuelle des activités 
 
La planification est une prévision faite des activités prévues, mais il faut s’attendre à ce que des 
changements aient lieu au cours de l’année. On se base sur les activités habituelles reconduites dans 
les deux dernières années. 
 
Activités parascolaires : liste des activités non-payantes ? rép : avec la nouvelle mesure, il sera plus 
facile d’en offrir, ce sera l’occasion de dresser cette liste complète. 
Peu d’activités sont culturelles, la grande majorité sont des activités sportives. Rép : c’est 
effectivement un défi. L’équipe culturelle a beaucoup plus bougé que l’équipe sportive. Nouvel 
objectif : valoriser autant le culturel que le sport. 
Des activités récurrentes gratuites (harmonie, stage band, brigade culinaire) ne sont pas listées. 
Aucun élève n’est laissé de côté à cause des coûts, le dépistage de ces élèves est très proactif. 
 
Résolution C-ET1819-36        Proposée par M. Daniel Deslauriers 

Appuyée par Mme Chantal Francoeur 
                                                    - adopté à l’unanimité 

 

11. Listes des effets scolaires /frais de reprographie, frais de concentration 
 
Mme Bastien répond aux questions soulevées par les membres du CÉ la semaine dernière. 
 
Les frais de photocopie en concentration ont été retirés parce que les enseignants ont confirmé qu’il 
s’agit de photocopies mineures. Ils seront désormais inclus dans le 400$ de frais de concentration. 
 
ECR : les frais sont vraiment très variables d’un enseignant à l’autre. On a baissé les frais de 
photocopie pour mieux faire une moyenne des coûts réels. 
 
Ventilation des frais de concentration : le Ministère n’a pas encore statué sur les règles pour facturer 
les frais dans les concentrations. On adoptera aujourd’hui la liste des frais, mais si les balises sont 
différentes de ce qu’on fait, il faudra revoir ces frais ultérieurement.  
On souligne le très bon travail de ventilation des frais de concentration. C’est très apprécié. 
Les concentrations déficitaires : c’est souvent payé par les levées de fonds ou les spectacles. On tente 
de s’orienter davantage vers l’utilisation des mesures.  Un malaise est exprimé sur l’utilisation des 
mesures pour les élèves de concentration, alors qu’il faudrait également privilégier les élèves en 
classe régulière pour l’utilisation de ces mesures. 



 
Résolution C-ET1819-37        Proposée par Mme Virginie Coiteux 

Appuyée par Mme Mélanie Lambert 
                                                    - adopté à l’unanimité 

 

12. Fonds à destination spéciale 
 
Mme Bastien explique le principe des fonds à destination spéciale. C’est notamment très utile pour 
les voyages, dont les organisations se font sur plus d’une année. On demande de transférer les fonds 
à l’année prochaine. 
 
Résolution C-ET1819-38- Pour les voyages       Proposée par M. Sylvain Dupuis 

                               Appuyée par Mme Sandra Pellerin 
                                                                                   - adopté à l’unanimité 
 
Résolution C-ET1819-39- Financement du 2$ généreux    Proposée par Mme Virginie Coiteux 
                                                                                                       Appuyée par Mme Mélanie Lambert 
                                                                                                       -adopté à l’unanimité 
 
Résolution C-ET1819-40- La serre passive       Proposée par Mme Sandra Pellerin 

                               Appuyée par Mme Chantal Francoeur 
                                                                                   - adopté à l’unanimité 
 
Résolution C-ET1819-41- Championnat provincial de volleyball 2020        
                                                                                    Proposée par M. Daniel Deslauriers 

                               Appuyée par Mme Marisol Dicaire 
                                                                                   - adopté à l’unanimité 
 
Résolution C-ET1819-42- Changement des estrades (téléscopiques) dans les gymnases 1 et 2                         
                                                                                    Proposée par Mme Chantal Francoeur 

                               Appuyée par Mme Virginie Coiteux 
                                                                                   - adopté à l’unanimité 

 

13. Consultation- Politique 50-39-01 « Les gestes de reconnaissance et de civilité » 
Point d’information 
Présenté par Mme Tremblay 
 
Nouvelle politique à la CSD. Auparavant, la reconnaissance des employés était très très variée, selon 
les écoles. Nécessité d’encadrer les pratiques, puisque ce sont des fonds publics. 
 
Consommation d’alcool à l’intérieur des établissements : la loi exige un permis, même s’il n’y a pas de 
vente (ex : achat de quelques bouteilles, par la direction en fin d’année, pour offrir au personnel, 
activités sociales des employés, etc.) 
Il ne s’agit pas d’une nouvelle enveloppe fournie aux écoles, mais vraiment d’encadrer les pratiques 
déjà en cours. 
 
Aucun commentaire à ajouter ou à formuler 
On souligne et félicite la proactivité de la CSD à cet effet. 



14. Consultation- Politique 56-01-01 « Frais de déplacement, de séjour et de représentation » 
 
Point d’information présenté par Mme Annick Tremblay 
  
Politique déjà existante et révisée. On y a retiré les reconnaissances et civilités, puisqu’il y a 
maintenant une nouvelle politique les encadrant. 
Augmentation des allocations repas pour s’ajuster au niveau de vie réel. 
 
Commentaires formulés à la CSD : 
7.3.2 Si une personne choisit d’être hébergée chez un particulier, le frais reconnu de 25$ est très 
faible, compte tenu des frais pour logement en chambre d’hôtel. Or, c’est une pratique à encourager. 
Il est suggéré d’augmenter les frais à 50$, pour encourager davantage les gens à opter pour ce choix. 
 
Il faudrait éclaircir les situations où les employés peuvent demander un repas entre la fin de leur 
prestation de travail régulière et des activités en soirée. 
 
Résolution C-ET1819-43       Proposée par Mme Tina Desgagné 
                                                  Appuyée par M. Daniel Deslauriers 
                                                   - adopté à l’unanimité 

 

15. Consultation – Politique 56-23-01 « Allocations budgétaires des comités de parents, EHDAA et 
des conseils d’établissement » 
Point d’information présenté par Mme Annick Tremblay 
 
Politique existante révisée 
Peu de changements prévus, mais certaines balises ajoutées 
 
Aucun commentaire à formuler à la CSD 

 

16. Assemblée générale 2019-2020 
 
Date proposée : 4 sept, 19h, local 401 pour l’élection des nouveaux membres. 
La date sera rapidement envoyée à toutes les écoles primaires, pour s’assurer qu’il n’y aura pas de 
conflit avec leur assemblée. 
 
Résolution C-ET1819-44        Proposée par Mme Monique Roy 

Appuyée par M. Sylvain Deslauriers 
                                                    - adopté à l’unanimité 

 
Levée de l’assemblée à 20h54   Proposée par Mme Tina Desgagné Appuyée par Mme Monique Roy 
 
___________________________________  ___________________________________ 
Stéphanie Bourbonnais     Annick Tremblay 
 
 
________________________________ 
Michèle Valiquette 
Secrétaire d’assemblée 


